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Coordinador General del Congreso de la Clase Obrera, 
Oswaldo Vera ¡Chávez vive! Presidente, hoy hemos querido pre-
sentar un breve informe de lo que ha sido el Congreso Constitu-
yente de la Clase Obrera, desde el día 31 de agosto, cuando nos 
dio la orden, en los diferentes sectores, territorios, fábrica por fá-
brica en todos los estados se abrió un amplio debate sobre una 
agenda bien importante donde el factor económico era el ele-
mento fundamental, ¿Cómo crear un nuevo modelo empresa-
rial desde la clase obrera? ¿Cómo cambiar el modelo de gestión? 
Debatimos y discutimos todo lo relativo a los consejos producti-
vos de trabajadores y al gran papel que le toca corresponder, que 
le corresponde en esta etapa. Evaluamos los encadenamientos 
productivos, esos nudos donde la producción se paraliza, de-
batimos sobre el nuevo Estado, la necesidad de la creación del 
Estado obrero, campesino, comunal; debatimos, discutimos y 
evaluamos sobre el Programa de Recuperación y Crecimiento, 
Prosperidad Económica, el nuevo comienzo, discutimos el papel 
de la clase obrera y su organización, la defensa de la Patria, las 
milicias obreras, la organización que requerimos y lo debatimos 
también por sectores, donde podemos  hoy plantear, entre otras 
cosas, soluciones o propuestas sectores por sectores y ahí parte 
de las conclusiones que queremos destacar es que la primera, no 
podíamos cumplir la agenda y le hemos dado carácter perma-
nente a este Congreso  Constituyente de la Clase Obrera, de tal 
manera que vamos a seguir debatiendo, discutiendo.

 
Y un elemento que nos pareció vital y que hoy queremos rati-

ficar es el respaldo, acompañamiento, defensa y divulgación del 
Programa de Recuperación y Crecimiento, Prosperidad Econó-
mica, la hemos convertido en el Programa de la Clase Obrera 
Venezolana.

Hemos planteado además un conjunto de elementos que para 
nosotros es vital, la necesidad de la creación de una serie de mi-
cro misiones que contribuyan a la producción directa, la micro-
producción para garantizar que el millón de barriles de petróleo 
sea producto de la clase obrera petrolera y el esfuerzo que esa 
clase obrera debe realizar. Nos hemos planteado la Micro Misión 
de la Refinería de Paraguaná para garantizar plena autonomía 
y soberanía en cuanto al combustible y los lubricantes; la nece-
sidad de avanzar en una micro misión de aluminio, hierro para 
que eso que hoy es materia prima lo convirtamos en producto 
elaborado y ahí la clase obrera de Guayana tiene el más amplio 
compromiso.

Debatimos, discutimos y proponemos la necesidad de una Mi-
cro Misión para los productos lácteos y cereales para garantizar 
que aquí la clase obrera tenga la posibilidad de dirigir, orientar 
y gestionar empresas para garantizar que los lácteos y los cerea-
les les lleguen a la población venezolana y le llegue, sobre todo, 
en el programa PAE con proyección hacia los CLAP. También lo 
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relativo a lo que tiene que ver a aseo personal e higiene del hogar, 
todo eso como un plan piloto porque creemos que debe haber un 
sistema de micro misiones para que desde la clase obrera garanti-
cemos los bienes y servicios que consumimos los venezolanos y las 
venezolanas. 

Planteamos entre otras cosas, Presidente, la necesidad de una 
política directa sobre los 50 rubros que usted ha priorizado, es ne-
cesario el control y ese control lo señalamos con participación, no 
solamente, de las instituciones del Estado sino el papel clave de 
los consejos productivos de trabajadores de los CLAP; señalamos 
y planteamos la necesidad de que los consejos productivos de tra-
bajadores y trabajadoras se vinculen directamente a través de las 
REDI y de las demás formas que tiene el Órgano Superior de la 
Gran Misión de Abastecimiento Soberano porque son los trabaja-
dores, son los consejos productivos los que saben con claridad los 
niveles de precios, cuáles son las materias primas que faltan, cómo 
es el sistema de distribución entre otras cosas. 

Y por último, para señalar algunas de las que se ha planteado, 
una necesidad vital que tenemos, hemos visto que en el marco de 
esta guerra económica el sector empresarial ha intentado acallar la 
voz de los trabajadores cerrando empresas, planteando cierre de 
líneas; se ha acudido al Ministerio del Pode Popular para el Tra-
bajo que ha dado decisiones importantes, algunas de ellas no se 
cumplen, ante ellos hemos planteado la necesidad de una Fiscalía 
especial en asuntos laborales, pero debemos garantizar que la ley 
de Chávez, la Ley Orgánica del Trabajo se cumpla.

Evaluamos todo lo relativo a la formación, pero hoy queremos 
ratificar ante usted, en el cierre de esta etapa del Congreso, dos 
elementos fundamentales, la consigna con que lo recibimos, la 
valentía que mostró nuestro presidente obrero, y que nos llena de 
orgullo, en la ONU por eso la consigna que hemos señalado, nos 
sentimos orgulloso que el Presidente obrero haya hecho ese plan-
teamiento fundamental.

Y por último ratificar aquí, con los trabajadores y las trabajado-
ras porque no fue un Congreso de delegados, fue un congreso de 
toda la clase obrera, hoy ratificar el compromiso que la clase obrera 
adquiere con  usted como Presidente obrero, como el máximo lí-
der y lo acompañaremos en las grandes decisiones que ha tomado, 
no solamente con relación al salario, no solamente con la defensa 
del poder adquisitivo sino en cada una de las actuaciones, la clase 
obrera defiende a Nicolás como consigna fundamental fue la gran 
decisión del congreso. 

Esas fueron y tiene en su poder las conclusiones porque fueron 
enviadas a través del Ministro del Poder Popular para el Trabajo, 
Eduardo Piñate, que quisiera, Eduardo como me señalaron, que 
tomara la palabra y que continuara los niveles de informe porque 
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juntos lo trabajamos, el Ejecutivo a través de un ministro que tam-
bién es obrero como el Presidente y como todos los que estamos 
aquí, gracias Presidente.

Ministro del Poder Popular para el Proceso Social del Trabajo, 
Eduardo Piñate ¡Chávez vive! 

Asistentes ¡La Patria sigue!

Ministro del Poder Popular para el Proceso Social del Trabajo, 
Eduardo Piñate Un saludo revolucionario, bolivariano, socialista, 
chavista compañero presidente Nicolás Maduro; camarada Vice-
presidenta Ejecutiva, Delcy Rodríguez; camarada Vicepresidente 
de Economía, ministro para la Industria, Tareck El Aissami, compa-
ñeros y compañeras ministros, ministras, camarada Wills Rangel, 
Presidente de la Central Bolivariana Socialista de Trabajadores y de 
la Federación de Trabajadores Petroleros de Venezuela; compañe-
ros y compañeras camaradas, directivos sindicales que se encuen-
tran acá de distintas organizaciones sindicales del sector público y 
privado.

Ministro del Poder Popular para el Proceso Social del Trabajo, 
Eduardo Piñate Constituyentes de la clase obrera que están acá, de 
la juventud obrera, compañeros trabajadores y trabajadoras todos 
y todas, todos y todas, ha sido, Presidente, un mes y varios días de 
debates, de discusión por parte de los trabajadores venezolanos, de 
las trabajadores venezolanas, en distintas partes del país, a lo largo 
y ancho del territorio nacional en asambleas donde se debatió el 
conjunto de temas que ya señalaba en su informe el compañero 
Oswaldo Vera, Coordinador General de este Congreso, en distin-
tos sectores, petroquímicos, eléctricos, en educación, en salud, los 
compañeros de las empresas básicas del aluminio, del hierro y mu-
chos otros, el sector público estuvieron debatiendo estos temas. Lo 
primero que hay que decir es que, Presidente, es una clase obrera 
que está en movimiento, creo que no hay ninguna otra parte de la 
historia, otro momento de la historia venezolana en la cual la clase 
obrera, en un período de 4, 5 meses ha estado debatiendo de ma-
nera intensa y continua; primero hicimos el Congreso Ideológico 
de la Clase Obrera, que culminó en el mes de junio, entre mayo y 
junio, luego en el mes de julio, durante tres días estuvimos en el En-
cuentro Nacional de los Consejos Productivos de Trabajadores, de 
los CPT, y ahora en ese mes y pico debatiendo en el Congreso Cons-
tituyente de la Clase Obrera, que hay que decirlo, Presidente, fue 
convocado por usted, usted convocó a esta clase obrera a discutir, a 
debatir, a elaborar desde la clase obrera un conjunto de propuestas 
y propuestas que hemos puesto el énfasis en la economía, en el de-
bate de la política económica, en el debate de las propuestas para 
desarrollar desde la clase obrera atiendo a requerimientos funda-
mentales que usted ha formulado.

Por ejemplo, un tema central de la discusión ha sido lo que usted 
llamó el modelo empresarial para la construcción del socialismo y 
desde los trabajadores y las trabajadoras ha sido un debate central, 

hay un conjunto de propuestas en ese terreno, tanto desde el punto 
de vista conceptual como desde el punto de vista práctico para la 
implantación de un modelo de este tipo que tiene que ver con po-
ner, no sólo poner en funcionamiento, sino garantizar la elevación 
de los niveles de productividad, de producción, de creación de ri-
quezas de nuestras empresas, de nuestro aparato productivo.

Ese conjunto de temas, yo no me voy a referir a todos, Oswaldo 
hizo un repaso por los distintos temas que estuvieron en la agenda 
de la discusión en este período, pero creo que hasta en las consig-
nas, Presidente, se refleja un salto en la conciencia, ya las consignas 
de los trabajadores y de las trabajadoras en Venezuela trascienden 
lo reivindicativo y se están planteando consignas como éstas para 
construir el socialismo y hacer la revolución necesitamos concien-
cia y necesitamos producción y ese es un elemento central, es mu-
cho más que una consigna.

Es un llamado, es un llamamiento y esta fase del congreso her-
manos y hermanas, compañeros, compañeras, Presidente, ha coin-
cidido, yo digo que de manera virtuosa, de manera positiva con el 
primer mes y un poco más de desarrollo de implantación de entra-
da en vigencia del Programa de Recuperación Económica, Creci-
miento y Prosperidad que en este primer mes y unos días ha dado 
muestras de vitalidad, ha sido un elemento positivo, las diez líneas 
que lo conforman, que son, por supuesto, una integración, que son 
un sistema, que es una totalidad, cada una de esas líneas está abso-
lutamente interrelacionada con las otras, han ido desarrollándose, 
han ido desarrollándose de manera importante, pero creo que hay 
dos elementos allí que uno debe destacar en una asamblea de tra-
bajadores y de trabajadoras, de dirigentes de la clase obrera, de las 
organizaciones sindicales, de los CPT, de los comités de prevención 
que acá se encuentran y que han estado discutiendo a lo largo y 
ancho del país. 

Por un lado en este período se ha fortalecido el bolívar como 
signo monetario venezolano por su anclaje al petro y hemos for-
talecido de manera muy importante también el salario de los tra-
bajadores y las trabajadoras y ese es un elemento que nadie puede 
negar, tan es así que la derecha ha intentado, por la vía de la mani-
pulación, de la mentira tratar de quitarle los méritos, diría uno, lo 
positivo de este proceso de recuperación del salario del pueblo ve-
nezolano y nosotros, dando cumplimiento a su orden, Presidente, 
y con esto voy terminando, hemos estado en estos días, el gobier-
no, las organizaciones de la clase obrera, ministros de la economía, 
etc., hemos estado dando respuestas a través de las tablas salariales 
que ajustan el salario de los trabajadores y las trabajadoras a la re-
conversión monetaria, al fortalecimiento del bolívar soberano, a la 
entrada en vigencia del programa y lo hemos hecho con los trabaja-
dores del Metro de Caracas, con todo el sector ferroviario. 

“Hemos fortalecido de manera muy importante también

el salario de los trabajadores y las trabajadoras

y ese es un elemento que nadie puede negar”.
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Decía, ahí está el jefe de consigna y por aquí está la jefa de con-
signa también, trabajadora de Diana y aquel trabajador de Lácteos 
Los Andes, dirigente nuestro de los CPT; decía Presidente para cul-
minar que en ese terreno hemos ido avanzando también, el gobier-
no, las organizaciones de la clase obrera hemos firmado distintas 
actas que ajustan el salario, con los compañeros del Metro de 
Caracas, del Metro de Los Teques, del Metro de Valencia, del Me-
tro de Maracaibo, del sector ferroviario.

A pesar de lo que intentaron hacernos, ayer firmábamos, 
Presidente, con los trabajadores de Sidor, de las empresas del alu-
minio, con los trabajadores de Pdvsa; esta misma tarde, Presidente, 
antes de venir para acá, firmamos con los trabajadores del sector 
salud también, las actas con los compañeros y las compañeras. 

Y vamos a seguir avanzando, consolidando el Programa de Re-
cuperación Económica,  Crecimiento y Prosperidad Económica 
porque es el programa que en esta fase de la Revolución venezo-
lana bolivariana nos conduce al fortalecimiento económico de la 
revolución, a la consolidación de la economía, a entrar en una nue-
va situación de la economía venezolana que supere las debilidades 

estructurales de la economía que heredamos de la IV República 
del capitalismo, así que compañeros y compañeras trabajadores, 
trabajadoras, camarada presidente Nicolás Maduro, compañeros 
y compañeras del gobierno, constituyentes, aquí está, Presidente, 
un conjunto de conclusiones que usted conoce, que tiene en sus 
manos de este Congreso Constituyente y un conjunto de propues-
tas, compañeros y compañeras yo no hablo más, yo los dejo a uste-
des en este momento con nuestro camarada, nuestro hermano, el 
Presidente obrero Nicolás Maduro. 

¡Que viva Maduro!

Asistentes ¡Que viva!

Ministro del Poder Popular para el Proceso Social del Trabajo, 
Eduardo Piñate ¡Que viva Chávez!

Asistentes ¡Que viva!

Ministro del Poder Popular para el Proceso Social del Trabajo, 
Eduardo Piñate ¡Que viva la clase obrera!
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Asistentes ¡Que viva!

Presidente Nicolás Maduro ¡Que viva el Congreso Constituyente 
de la Clase Obrera!

Asistentes ¡Que viva! 

Presidente Nicolás Maduro Clase obrera querida, clase obrera del 
futuro. Un saludo desde aquí, estamos en cadena nacional de radio 
y televisión, a todos los trabajadores y trabajadoras del país, a mi 
amada clase obrera venezolana. 

 
A la trabajadora de todos los días, al trabajador de batalla, a la 

juventud obrera del país le envío un saludo.

Venimos a recibir todas las propuestas que ustedes han trabaja-
do durante este mes y medio y a tomar decisiones e Gobierno junto 
a la clase obrera, frente al país, frente a nuestro pueblo. 

Los he invitado de manera muy especial, compañeros, muy, muy 
especial, para que se sientan parte del Congreso de la Clase Obre-
ra, para que asuman los compromisos frente a ustedes, junto a us-
tedes. A la vicepresidenta ejecutiva, compañera Delcy Rodríguez; 
la vicepresidente de Economía, Tareck El Aissami; y he invitado a 
todo el equipo económico del Programa de Recuperación Econó-
mica, Crecimiento y Prosperidad; he invitado al vicepresidente de 
Planificación, Ricardo Menéndez; al ministro de Finanzas, Simón 
Zerpa; al ministro de Agricultura y Tierras, compañero Castro 
Soteldo; la ministro de Petróleo, presidente de Pdvsa, Manuel 
Quevedo; al ministro de Educación Universitaria, Hugbel Roa; al 
ministro de Alimentación, camarada Eduardo Medina; la ministro 
de Comercio nacional, compañero William Contreras; al director 
de la Superintendencia del Petro, Joselit Ramírez; al presidente del 
Banco Central de Venezuela, Calixto Ortega.

 
Cuándo un presidente del Banco Central de Venezuela se reunía 

con la clase obrera. 

¿En qué país del mundo el presidente del Banco Central va a ha-
blar con la clase obrera?

Asistentes ¡En Venezuela!

Presidente Nicolás Maduro En Venezuela. Y al superintendente 
de Bancos, al encargado de los bancos del país, teniente coronel 
Antonio Morales.

Los he invitado de manera especial para que tomen nota de las 
propuestas, de las orientaciones de la clase obrera.

Nosotros gobernamos obedeciendo al pueblo, y yo particular-
mente gobierno obedeciendo a la clase obrera, que la clase obrera 
diga lo que hay qué hacer, que por ahí voy yo con toda mi fuerza, 
con todas mis ganas, con todo mi poder.

He invitado especialmente también al gobernador del estado 
Miranda, compañero Héctor Rodríguez Castro, que se involucre 
aún más en todo el esfuerzo socialista de la clase obrera mirandina, 
muy importante. 

Fíjense ustedes todo lo que han trabajado, todo lo que ustedes 
han debatido, preparado, tiene un punto de partida muy sólido, 
único, es la práctica, la experiencia, trabajo diario. La teoría y las 
propuestas de ustedes no vienen de sofismas o de ejercicios inte-
lectualoides —que pase el ángel de la paz, porque iba a decir otras 
palabras que no debo decir en público— de gente que se monta un 
mental... Jacobo, ¿por qué se ríe? 

¿Ah? Por sofista. Gente que se monta un mental, un cosotón 
mental y hablan de socialismo y nunca han trabajado, yo creo, y 
hago honor a Bolívar, en aquel pensamiento que siempre nuestro 
comandante Chávez traía como parte de su filosofía, de su doctri-
na, de su pensamiento: “creo más en los consejos de la clase obrera, 
que en los consejos de mil intelectualoides, que jamás han cons-
truido ni han vivido el trabajo de todos los días, el sacrificio y la 
lucha de todos los días”.  

 
Creo más en la sabiduría del trabajador, de la trabajadora, del 

profesional, del que labora, del que labora, labora, labora, labora. Y 
desde su labor piensa, piensa, piensa, piensa. Práctica, pensamien-
to y acción; práctica, pensamiento y acción. La praxis de la clase 
obrera, la praxis de la clase obrera.

 Y el Congreso Constituyente logra, creo, de verdad se los digo, 
con estas conclusiones, estas propuestas, está logrando —se lo de-
cía a Eduardo Piñate, ministro del Poder Popular de los Trabajado-
res—, se lo decía a Wills Rangel, presidente de la Central Socialista 
de Trabajadores y presidente de la Federación Petrolera. 

Creo, por el estudio que he hecho de todos los documentos de 
las propuestas que ustedes me han hecho llegar, creo que es el 
evento de la clase obrera, en los últimos 20 años de Revolución, que 
ha formulado propuestas más certeras y concretas para tomar de 
manera definitiva el camino de la construcción del socialismo pro-
ductivo, del socialismo venezolano con rostro de obrero, con rostro 
de obrera.  

El diagnóstico que ustedes realizan aquí está en el documento, 
fíjense, pueden verlo.

“Documento. Presidente obrero Nicolás Maduro, conclusiones, 
propuestas y anexos del Congreso Constituyente de la Clase Obre-
ra, del 30 de agosto al 28 de septiembre”. Y aquí está el diagnóstico 
que ustedes hacen de la sociedad, de la economía, de la geopolíti-
ca, y las propuestas centrales en función de una prioridad histórica 
estructural, que ha tomado gran forma en la coyuntura, la recupe-
ración económica, el crecimiento, la prosperidad, la construcción 
de un nuevo modelo económico diversificado, diversificado en 
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las fuentes de producción de riqueza, diversificado en las fuerzas 
productivas y en los motores que se sustente. Así es, creo que es el 
momento estelar para dar el paso que necesita Venezuela y la clase 
obrera tome el poder político en el proceso de conducción del pro-
ceso económico venezolano, la clase obrera pase adelante.   

Esto tiene que ver con el Plan de la Patria 2025, hermanos, siem-
pre tenemos que ver lo necesario, lo urgente, lo coyuntural, y aten-
derlo siempre. 

Así está el equipo económico, el equipo de Gobierno, atendien-
do las necesidades del pueblo, alguna urgencia, alguna cosa nueva; 
atendiendo, combatiendo a aquellos que especulan, estableciendo 
precios acordados para que se cumplan, luchando en la coyuntura 
para un abastecimiento bueno, equilibrado, mejor, que vaya me-
jorando el abastecimiento con el precio justo; luchando en la co-
yuntura que se establezcan las tablas salariales fijadas en petro que 
recuperen el salario definitivamente y apunten hacia un futuro de 
recuperación permanente y estable del salario, del valor del trabajo.    

Atendiendo la coyuntura siempre, pero pensando en el camino, 
pensando en el futuro mediato, en el futuro largo del país; pensan-
do en la construcción estructural de la nueva economía; pensan-
do en el 2025, que es donde pongo mi mente. Ya nosotros tenemos 
planes más allá del 2025, planes económicos, sociales, culturales, 
nacionales, regionales, geopolíticos. Planes educativos para ver le-
vantarse nuestra Patria 2030, 2040, 2050, pensando en largo. Veo 
mucha juventud entre el nuevo liderazgo de la clase obrera que 
está presente aquí en el congreso constituyente. 

“ya nosotros tenemos planes más allá del 2025, planes económicos, 
sociales, culturales, nacionales, regionales, geopolíticos”.

Es a ustedes jóvenes trabajadores que les toca, jóvenes trabaja-
doras, les toca construir la Venezuela 2030, 2040, 2050 y más. 

Así es, así es. Y eso es creado en Revolución, pensando lo del 
hoy, pero pensando en el mañana y en el después del mañana.

Y ahorita todo el hoy y el mañana lo logra articular el Plan de la 
Patria 2025, que tiene que ser el centro de nuestro esfuerzo, cama-
radas, compañeros, líderes, dirigentes, lideresas, ministros.

Aquí está el ministro de Planificación, al cual le lanzo esta carga 
completa, el Plan de la Patria 2025 para construir el socialismo pro-
ductivo en lo económico y en lo concreto. Cero salomón mental, 
concreto. El socialismo en el hierro, el socialismo en el aluminio, el 
socialismo petrolero, el socialismo lácteo, el socialismo alimenta-
rio, el socialismo industrial, el socialismo agroindustrial, el socia-
lismo en el campo, el socialismo productivo en cada espacio.

El socialismo. O es que alguien cree que por la vía del capitalis-
mo el país va a lograr su estabilidad y su felicidad. 

Asistentes ¡Nooo!

Presidente Nicolás Maduro Ahí tenemos a los países capitalistas 
hundiéndose en la mentira, en la necesidad; pueblos huérfanos, 
pueblos huérfanos. Como el pueblo argentino, entregado en las 
manos del Fondo Monetario Internacional y la soberanía econó-
mica argentina destrozada por un Gobierno entreguista, criminal 
como el de Mauricio Macri, que ha entregado la soberanía econó-
mica argentina, y el imperialismo ha ido a ponerle las garras otra 
vez a nuestra amada Argentina, la Argentina de Perón, la Argentina 
de Evita, la Argentina de Kirchner, de Néstor el grande, el gigante 
suramericano. 

¡Qué dolor ver la Argentina retrocediendo! 20, 30, 40 años, por 
culpa del neoliberalismo, de las privatizaciones, de la desregula-
rización laboral, del robo de los derechos a los pensionados, a las 
pensionadas, a los maestros, a los trabajadores; por la eliminación 
de la salud pública, de la educación pública.

¿Eso es lo que quieren ustedes para Venezuela, compatriotas?
  

Asistentes ¡Nooo! 

Presidente Nicolás Maduro Entonces, fíjense ustedes... 

Asistente ¡La clase obrera unida avanza...!

Presidente Nicolás Maduro Sacó una clásica, ¿ves? [Risa].

Asistentes ¡La clase obrera unida avanza hacia el futuro, lacayos 
del imperio no te metas con Maduro!

¡Y nadie se pregunta obreros dónde está el gremio azucarero de-
fendiendo a Nicolás!

Presidente Nicolás Maduro ¡Ajá!, salieron los azucareros, pues.

Motorizados y azucareros unidos, pues. Esto es un verdadero 
congreso constituyente de la clase obrera, con su alegría, con su 
conciencia, con sus consignas, con su fuerza de futuro. 

Entonces nosotros tenemos que navegar los próximos seis años 
con un plan. Y yo le vengo a pedir a la clase obrera que todo esto 
que me proponen lo convirtamos en el Plan de la Patria 2025 de la 
Clase Obrera, viva, activa, de futuro. 

¡Ya, de una vez! Oswaldo Vera, de una vez, camarada y hermano.

Creo que estos lineamientos tienen un poder tremendo transfor-
mador. Y el Plan de la Patria debe contener, desde la clase obrera, 
por lo menos tres componentes, uno el económico, la transfor-
mación económica es la prioridad, la transformación económica; 
un modelo productivo, desarrollo de las fuerzas productivas, con 
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todo lo que vamos a ver que ustedes me han hecho llegar y que ya 
Oswaldo y Eduardo adelantaban.

Lo segundo tiene que ser la defensa política-militar de la Revo-
lución Bolivariana frente a cualquier amenaza golpista o interven-
cionista del imperialismo.  

Un plan perfecto, camaradas, un plan inexpugnable. Yo ya lo he 
dicho muchas veces, y ustedes lo saben, frente a cualquier inten-
to de las oligarquías, de los sectores golpistas del imperialismo, en 
este sexenio por perturbar la vida democrática, política, la estabili-
dad y la paz del país, la clase obrera tiene que salir con sus garras a 
la calle, a la calle.  

Es el segundo componente del plan, la defensa política-militar 
de la Revolución Bolivariana, en unión con la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana, unión profunda, unión profunda con la 
Fuerza Armada; con la organización de las milicias...   

Miliciano ¡Rumbo al millón!

Presidente Nicolás Maduro ¡Rumbo al millón! Con la Milicia 
Nacional Bolivariana, miles, miles de trabajadores y trabajadoras 

en la Milicia con su fusil. Y adelante de la Milicia debe ir la clase 
obrera petrolera, del hierro, del aluminio, los maestros, las maes-
tras, la petroquímica, el transporte, el sector eléctrico, el sector 
industrial.

Ustedes saben, lo hemos hablado bastante, pero hay que plani-
ficarlo, compañeros Wills, Oswaldo; compañeras, hay que planifi-
car. Si llegaran hacerle algo a Maduro, como han intentado, la clase 
obrera debe sacar sus garras y salir a la calle a hacer justicia, justicia 
con todo el poder obrero revolucionario de nuestro país. 

Y si lograran dar un zarpazo algún día, cosa que dudo, pero si 
intentaran dar un zarpazo, la clase obrera debe declarar una huelga 
general indefinida y lanzar una insurrección nacional cívico-mili-
tar para rescatar el poder y castigar a los golpistas.

 
¡Y castigar a los golpistas! Si intentaran un zarpazo, si intenta-

ran un zarpazo la clase obrera debe activarse en una huelga general 
indefinida con capacidad de movilización y decretar una insu-
rrección nacional civicomilitar y devolver el zarpazo con un con-
tragolpe popular más poderoso que el del 13 y 14 de abril del año 
2002. ¡A cada 11 le debe llegar su 13! 13 poderoso de la clase obrera.
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Esa es la segunda línea de acción, la estabilidad, garantizar la 
estabilidad, la paz, la convivencia, la democracia, la libertad, pero 
teniendo claro que el imperialismo ha decidido, desde Estados 
Unidos se ha decidido matarme. Ustedes saben eso, ¿verdad?  

Asistentes ¡Síiii!

Presidente Nicolás Maduro Han dado la orden, han dado la orden 
desde la Casa Blanca de matar a Maduro. ¡Ni un pelo me van a tocar! 
Porque a mí me protege Dios y me protege el pueblo de Venezuela.

Y le han dado la tarea a la oligarquía bogotana, al Gobierno de 
Bogotá le han dado la tarea de matar a Maduro. ¡Lo denuncio mun-
dialmente! Desde la Casa Blanca se le ha dado la tarea al Gobierno 
de Bogotá de matar a Maduro. Claro, como Maduro para ellos es 
un dictador, por eso es que me califican de dictadura, porque con 
una dictadura se vale todo. ¿Se acuerdan las armas de destrucción 
masiva en Iraq? 

Asistente No había.

Presidente Nicolás Maduro Ah, no había armas de destrucción 
masiva y bombardearon, destruyeron, ocuparon a Irak y la dejaron 
como la han dejado a lo largo de los años; lo mismo contra Maduro, 
una campaña diaria, permanente en todos los medios, dictadura, 
dictadura para justificar la orden que han dado desde la Casa Blanca.

Ahora, a nosotros y a mí no nos van a detener con amenazas, 
no nos van a detener con planes golpistas, nosotros tenemos claro 
el norte del país, tenemos claro el norte de nuestro plan, tenemos 
claro hacia dónde vamos, somos incansables, infatigables, indes-
tructibles somos, frente a la circunstancia que nos ha tocado vivir 
vemos con optimismo el futuro de Venezuela y queremos seguir 
construyendo el futuro del país en paz, de manera democrática, 
con esa bandera tricolor ondeando libre, soberana, independien-
te, como debe ondear nuestra bandera hermosa, el amarillo, azul 
y rojo de convertir toda esa fuerza de las consignas de ustedes ju-
ventud trabajadora, convertirla en planes, estabilidad, de paz y 
fortalecer cada vez más nuestro país y concentrarnos en las tareas 
principales.

“aHora, a nosotros y a mí no nos van a detener con amenazas,
no nos van a detener con planes golpistas, nosotros tenemos

claro el norte del país”.

Si el enemigo ataque, que ataque, nosotros avanzamos y avanza-
mos y avanzamos, que nada ni nadie nos detenga, ni hoy ni nunca 
podemos nosotros aceptar que el imperialismo nos distraiga, nos 
detenga, no, tenemos que avanzar demostrando que el proyecto 
bolivariano es el proyecto más justo, más humano y más pertinente 
que jamás haya existido en Venezuela y lo digo, en América Latina y 
el Caribe, cuando uno ve a los pueblos de América Latina sin edu-

cación pública, sin salud pública, cuando uno ve los despidos de 
miles de trabajadores, cuando uno ve que le quitan las pensiones a 
los pensionados, cuando uno ve la persecución, como en Colombia 
y el asesinato de cientos de líderes sociales uno dice: hay que per-
severar, hay que ganar, hay que defender y salvar la Patria bolivaria-
na y este proyecto de historia tan hermoso, tan grandioso.

Este es el proyecto justo, este es el proyecto de Patria, por eso le 
temen, por eso le temen, por eso le temen las oligarquías regiona-
les, por eso le temen las oligarquías más allá de nuestra región, por-
que saben que nuestro proyecto es un proyecto independiente del 
imperialismo, porque saben que nuestro proyecto es un proyecto 
de justicia, es un proyecto pertinente desde el punto de vista histó-
rico, político a la realidad de un mundo cambiante, es un proyecto 
pertinente a la realidad de un mundo cambiante. 

Y la primera tarea es avanzar en el socialismo productivo, en la 
economía y la segunda tarea es garantizar la paz y la estabilidad 
del país y derrotar cualquier amenaza o intentona; la tercera tarea, 
queridos compañeros, compañeras es garantizar una estructura or-
ganizativa renovada y fuerte en las bases de cada fábrica y de cada 
centro laboral, una fuerte estructura organizativa, con asambleas 
de base, movilización permanente. 

Correcto, la juventud de los trabajadores, miren, es muy impor-
tante mantener esa dinámica, el liderazgo nacional, los liderazgos 
sectoriales, mantener la dinámica del contacto con la asamblea de 
base en el centro de trabajo, en el portón, la dinámica de la infor-
mación, de la movilización, el trabajo voluntario, de la profundi-
dad, el liderazgo debe llegar a la profundidad, el sentimiento de la 
conciencia de la vida diaria y cotidiana de nuestro pueblo trabaja-
dor, debe llegar en el sector construcción, en todos los sectores in-
dustriales privados, en el sector petrolero, petroquímico, gasífero, 
en las industrias básicas de Guayana, en el sector educativo vene-
zolano, del magisterio heroico venezolano, en el sector de la salud, 
en el sector público de la administración pública nacional, regio-
nal, municipal, en el sector automotriz, en el sector del transporte, 
autobuseros, autobuseras, carritos por puestos, taxis, mototaxis, en 
el sector cauchero, en todo el sector eléctrico, un liderazgo renova-
do, nuevo, renovador, profundo. 

Fortalecer los CPT, los consejos productivos de trabajadores que 
les voy a dar nuevas tareas, alerta CPT, vienen nuevas tareas para 
ustedes; la tercera gran tarea es el liderazgo y la organización que 
debe fortalecerse en todos los estados, en todos los sectores, forta-
lecerse como se ha demostrado recientemente, en el Programa de 
Recuperación Económica,  Crecimiento y Prosperidad la derecha 
fascista trató de embochinchar algunos sectores y del esfuerzo que 
ellos hicieron y del billete que metieron no lograron, en ningún lu-
gar del país, captar a un solo trabajador de base para sus mentiras 
y manipulaciones y triunfó el acuerdo de las tablas salariales justas 
fijando los salarios anclados en el petro, es una victoria. 
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Yo les pedí un año, ustedes se acuerdan, en agosto nos reunimos 
en Miraflores, yo le pedí a los trabajadores y les ratifico, atención 
trabajadores del país, les pido un año para ir a un proceso de forta-
lecimiento, ampliación de la capacidad del salario y de toda la con-
tratación colectiva y los derechos laborales de toda la clase obrera 
como eje de la recuperación económica, es el eje de la recupera-
ción económica, el eje de la recuperación, la salarización de los in-
gresos, el eje es el fortalecimiento de nuevos contratos colectivos 
más poderosos, mejores, el eje es el fortalecimiento de la estabili-
dad laboral, de la generación de empleo, ese es el eje, para nosotros 
el eje no es el capital ni el capitalismo, el eje es el trabajo, el salario, 
los derechos laborales, ese es el eje y les pedí un año.

Estamos en los primeros 90 días del Programa Recuperación 
Económica,  Crecimiento y Prosperidad, los primeros 90 días y 
ya se han establecido las tablas salariales específicas de los sec-
tores, 6, 7 sectores del país, fijados en petro, van desde el medio 
petro hasta 2 petros o más, garantizando sin lugar a dudas, mi-
ren compañeros, como ustedes lo saben, el más bajo de los esca-
lones de los tabla salariales es mil veces más alto que el más alto 

de los escalones de lo que eran las tablas antes del 20 de agosto 
¿O miento? 

Y esto apenas empieza, esto apenas empieza, la recuperación 
económica va a llevar tiempo, la estabilidad definitiva de la pro-
ducción, abastecimiento y precios acordados es una batalla de to-
dos los días y la vamos a ganar, pero la estamos dando, estamos 
dando una batalla diaria por la producción, el abastecimiento, los 
precios acordados, el respeto al salario de los trabajadores, pero sin 
lugar a dudas, los trabajadores venezolanos, las trabajadoras, la cla-
se media son un respiro con las nuevas tablas salariales y el anclaje 
del salario mínimo al petro y del salario en general al petro y este 
respiro nos permite tomar fuerzas para lo que va a ser el futuro del 
ingreso salarial de los trabajadores; ellos podrán hacer su guerra 
económica y la vamos aganar, se la vamos a ganar, podrán disparar 
el dólar paralelo criminal a donde les dé la gana, pero se lo vamos 
a ganar con el sistema cambiario venezolano que debe instalarse 
definitivamente en el crecimiento de la oferta de divisas y de petro. 
Pero lo que yo sí les voy a decir es que tenemos la fórmula mágica 
para, a través de nuevos factores de corrección, defender el salario 



10   

venezolano anclado al petro y que más nunca esté por debajo de la 
inflación inducida a través de los mecanismos de guerra económi-
ca, tengan esa seguridad compañeros.

“estamos dando una batalla diaria por la producción,
el abastecimiento, los precios acordados, el respeto

al salario de los trabajadores”.

En la misma medida que fortalecemos los CLAP, en la misma 
medida que fortalecemos la Gran Misión Hogares de la Patria, en la 
misma medida que fortalecemos los sistemas de subsidios directos 
a través de la Misión José Gregorio Hernández a las personas con 
alguna discapacidad, a través del Plan Parto Humanizado, casi 400 
mil barrigonas protegidas por el Plan Parto Humanizado, a través 
del Plan Lactancia Materna, también casi 400 mil parturientas; sis-
temas de protección a través del Carnet de la Patria, Hogares de la 
Patria y los CLAP que nos permite llegar a la familia trabajadora 
en profundidad, en profundidad, mientras los mecanismos de la 
gran economía de las fuerzas productivas de la macroeconomía se 
equilibran, se estabilizan, mejoran y mejoran y mejoran a través 
del Programa Recuperación Económica, esas otras cosas tendre-
mos que hacer, en estos primeros 50 días hemos estado, mira, con 
las riendas, con las riendas, con el timón del barco, conduciendo 
de manera democrática, pudiera decir con extrema tolerancia a los 
sectores privados y el país debe saber todo eso, a los sectores priva-
dos de la economía que producen, que importan y que distribuyen 
los bienes de servicios a través de los sistemas comercializadores, 
abastos, superabastos, cadenas distributivas, debe saberlo el país 
y lo deben saber ustedes, yo estoy día a día pendiente de cada reu-
nión, cada detalle; el día de hoy se firmaron los precios acordados 

en todo el sector farmacéutico y espero que se cumplan y tengo fe 
que se cumplan y llamo al pueblo a hacer respetar los precios tam-
bién en el sector farmacéutico a nivel nacional. 

Es un sistema que vamos instalando, productivo, de abasteci-
miento, de precios acordados, ¿Cómo se logran los precios acor-
dados? Viendo los costos de producción verdaderos, como dicen 
ustedes aquí, viendo los costos de producción verdaderos, y esta-
bleciendo los márgenes de ganancias para la distribución y para la 
comercialización y nosotros calculando con el medio petro y las 
tablas, y los ingresos del salario real, del salario integral de los tra-
bajadores que siempre el salario pueda acceder a la canasta fun-
damental que llaman, no, no; no es la básica, la básica y más allá, 
la canasta básica y más allá, la canasta básica y más allá puedan 
vivir viviendo vale, puedan comprar sus cosas, puedan pagar sus 
cosas y además, el viernes y el sábado puedan salir a disfrutar sus 
cosas también ¿O no? y el domingo puedan salir con sus mucha-
chos pa’l parque, pa’l cine, puedan vivir viviendo, no sobrevivir, 
vivir viviendo.

Te gusta ¿Verdad Alexis Corredor? Esa idea del viernes y el sába-
do. ¿Qué dicen por allá?

Saludos al sector universitario vale, camaradas, empezaron las 
clases esta semana y empezaron bien. 

¿Ese no es el musiú?

Vicepresidente sectorial del Área Económica, Tareck El Aissami 
Sí.
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Presidente Nicolás Maduro El musiú está igualito vale, yo conozco 
al musiú,  igualito así desde hace 40 años.

Vicepresidente sectorial del Área Económica, Tareck El Aissami 
Gastón Murat.

Presidente Nicolás Maduro Gastón Murat, yo veo al musiú y me 
acuerdo del de 23 de Enero, ¿cómo se llama el compañero que mu-
rió? El oso, vale, el oso Joel Mieres, camaradas de la primera juven-
tud, cuando teníamos 16 años, catorce años, 18 años y andábamos 
haciendo revolución, pensando en revolución en las calles y en los 
barrios, nosotros no somos de barro compadre, nosotros no somos 
de jabón, nosotros somos de acero porque el acero se forjó en años 
de resistencia, en años de lucha, de búsqueda, en trabajo concre-
to, en amor hasta que encontramos a nuestro comandante Hugo 
Chávez y supo unir toda esa fuerza de nuestra juventud.

Ahora, es muy importante saber, el Programa Recuperación 
Económica se ha ido instalando en una gran batalla para desinsta-
lar el modelo de guerra económica y quiero que Venezuela entera 
que nos escucha  en  una transmisión conjunta de radio y televisión 
me escuche bien, sé que tengo el apoyo de la gran mayoría de los 
venezolanos para el Programa de Recuperación Económica, Cre-
cimiento y Prosperidad, sé que todo el mundo está pendiente en 
las calles de la estabilidad económica, del respeto a los precios, lo 
sé, pero el programa de recuperación busca desinstalar los meca-
nismos de la guerra económica que nos instalaron durante cuatro 
años; el primer mecanismo, un sistema cambiario extranjero de 
guerra criminal especulativa no sustentado en la economía real, 
que fija un precio falso extranjero, extranjero, lo fijan en el extran-
jero, un precio caprichoso, especulativo que no se corresponde con 
los datos de la economía real venezolana. 

Nosotros tenemos un sistema cambiario fiable, transparente, 
profesional, fluctuante, fluctuante, único y su fluctuación se de-
termina por la oferta y la demanda verdadera, real, ese sistema ha 
funcionado muy bien estos 50 días, usted quiere ir a comprar 100 
dólares, puede ir a comprar, ese sistema atiende el menudeo, el 
menudeo es que llaman ¿Verdad? y atiende el resto de las necesi-
dades en divisas convertibles, en dólares del país. 

Son muchas cosas más que se pueden hacer desde el Banco 
Central de Venezuela, desde el Ministerio de Finanzas, desde el pe-
tro para mejorar la calidad y la cantidad de la oferta en divisas para 
el sistema cambiario, ustedes saben qué estoy hablando, porque 
gracias a Dios y a la revolución nuestro pueblo conoce su econo-
mía, conoce de economía, y gracias a la guerra económica también 
nos ha hecho expertos en economía. Hay que desinstalar con un 
poder superior el sistema de fijación criminal del precio de la mo-
neda en divisas convertibles, tenemos que concentrarnos en ga-
nar esa batalla, ya tenemos el instrumento, los primeros 50 días ha 
funcionado extraordinariamente, esta semana el dólar criminal lo 
dispararon como un ensayo, una gran casualidad que el Fondo Mo-

netario Internacional sacara una noticia que es una barrabasada, 
el Fondo Monetario Internacional informó que el año que viene, 
ellos hablan desde su odio, la inflación en Venezuela iba a ser de 10 
millones por ciento, ni que quisiéramos, si nosotros quisiéramos 
complacer al Fondo Monetario Internacional sería imposible, ni en 
Marte, pero ellos lo lanzaron y el mismo día que lo lanzaron co-
menzó la guerra otra vez de los marcadores criminales extranjeros, 
antieconómicos, antivenezolanos. 

“Son muchas cosas más que se pueden hacer desde el Banco 
Central de Venezuela, desde el Ministerio de Finanzas, desde el pe-
tro para mejorar la calidad y la cantidad de la oferta en divisas para 
el sistema cambiario”.

Tenemos el instrumento, el sistema cambiario, el Dicom, bueno 
yo espero las medidas, las acciones y las recomendaciones, señor 
Vicepresidente de la Economía, Tareck; señor ministro de finanzas, 
señor Presidente del Banco Central de Venezuela, señor director 
del Petro, yo espero las recomendaciones de ustedes en cada mi-
nuto, en cada segundo de esta batalla, para nosotros contener y 
derrotar el dólar criminal y darle al país satisfacción, equilibrio y 
tranquilidad en el acceso de las divisas que necesita la economía.

Estamos preparados para que eso sea así, hoy puedo decirlo, es-
tamos preparados para que eso sea así. Ya sobre eso el equipo eco-
nómico va a implementar un conjunto de acciones que les aprobé 
para mejorar en ese sentido.

El Programa de Recuperación Económica es desinstalar, ade-
más de instalar un nuevo sistema, ir desinstalando el sistema de 
guerra económica. Ellos fijan un precio criminal falso y después 
impactan y permean toda la economía, todo el funcionamiento de 
los precios. 

Entonces si usted, por ejemplo, va a pedir un servicio a un sector 
privado, una clínica, entonces la clínica no ve sus costos reales y 
su funcionamiento, sino inmediatamente ve cuánto está el dólar 
criminal y fija el precio del servicio que le va a dar a usted. ¡Eso es 
ilegal! ¡Eso se va a acabar! Tengan la seguridad, más temprano que 
tarde eso se lo vamos a acabar. Tengan la seguridad, tengo el com-
promiso total, y tardaremos pero llegaremos y venceremos además.  

Tardaremos en algunos casos. Porque estamos priorizando el 
alimento de la gente, el vestido de la gente, estamos priorizando la 
felicidad y la tranquilidad de la gente, pero llegaremos a esos nive-
les, llegaremos a todos los niveles  para instalar el nuevo sistema de 
precios acordados, justos.

Así que el Programa de Recuperación Económica debe seguir 
avanzando y debe articularse, compañeros con la fuerza produc-
tiva real que son los trabajadores. Yo tengo fe absoluta, confianza 
absoluta en la conciencia, en el alma buena de la trabajadora vene-
zolana, del trabajador venezolano, tengo conciencia del amor que 
siente por nuestra Patria la clase obrera.
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Y sé que en Venezuela cada vez tenemos una mejor clase 
obrera, lo sé, con más conciencia de clase. No vayan a creer 
que la conciencia de clase se obtiene de un día pa’ otro: “¡Ya!, 
tengo conciencia de clase”. Ya no hay más nada qué hacer, fue 
inevitable tener la conciencia de clase, como dice Jacobo. Sí, 
conciencilina. La conciencia de clase se construye y tiene una 
expresión histórica concreta del momento que estás viviendo, 
que defiendes, que defiendes, que haces, cómo lo haces, y tiene 
una conciencia además histórica hacia el futuro, y tenemos que 
construir una clase obrera histórica. Hay muchas cosas qué ha-
cer, y tenemos los instrumentos. 

“la conciencia de clase se construye y tiene una expresión

Histórica concreta del momento que estás viviendo”.

Por ejemplo, los 700 consejos productivos de trabajadores que 
tenemos instalados en las 700 empresas de los tres motores de la 
Gran Misión Abastecimiento Soberano, es un gran logro de toda 
esta etapa de preparación para una Revolución más radical. 

¿Ustedes me entienden? Y tenemos que ir, yo les pongo un ejem-
plo a los empresarios privados, retomo el punto, a los empresarios 
privados les estoy pagando la nómina, algunos se quedaron locos, 
no saben cómo hice, pero tengo la nómina y les pagué el salario a 
los trabajadores de todas las industrias privadas. Y especialmen-
te a los trabajadores de las industrias que sustentan el alimento, el 
calzado, la ropa y los servicios fundamentales del país, no tienen 
excusa pa’ decir: “Subo los precios”. No la tienes, compadre, porque 
te pagué la nómina. Único lugar del país... del mundo, perdón, que 
se hace eso, en nuestro país.

Además les doy la materia prima en la boquita, le doy el maici-
to en la boquita, pues. Que quieres materia prima. Toma tu mate-
ria prima. Además les doy crédito en bolívares, 10 mil millones de 
bolívares saqué — ¡pa, pa, pa!— y les di sus créditos en bolívares 
para que operaran, para que tuvieran el capital. Y además les di 200 
millones de dólares arrancandito, hace dos, tres semanas, para las 
importaciones necesarias. ¡Qué quieren! Que te haga el muchacho 
y que te lo para también. ¡Qué quieres! Que te lo amamante.

¡Qué quieres! Te pago la nómina, te doy los bolívares, te doy los 
dólares y te pongo en la boquita la materia prima. ¿¡Qué más quie-
res!? ¡Esos son empresarios de verdad!

Asistentes ¡Nooo!

Presidente Nicolás Maduro ¡Se puede llamar empresariado!

Asistentes ¡Nooo! 

Presidente Nicolás Maduro Entonces a la clase obrera yo le hago 
un llamado en la aplicación de estos planes del Congreso Constitu-
yente. Claro que sí, yo apruebo en todas sus partes las propuestas 

que me han hecho del Plan Socialista Productivo en todas las em-
presas del país.

Y empezar la aplicación del nuevo modelo de gestión de empre-
sa socialista a nivel nacional.

Hay que ir a una gran revolución económica-empresarial. Us-
tedes deben saberlo, en los CPT, compañero Castro Soteldo, com-
pañero Tareck, en los CPT, Ricardo, tenemos el eje central del 
esfuerzo para elevar la capacidad productiva, la productividad, 
para garantizarle a nuestro pueblo la satisfacción de su vida, de sus 
necesidades. Venezuela tiene la capacidad productiva en el campo, 
las tierras, tenemos la capacidad industrial para satisfacer plena y 
ampliamente las necesidades económicas y sociales de la familia 
venezolana. Plena y ampliamente. Ministro de Alimentación, com-
pañero, plena y ampliamente. 

Como dice la canción que estaba cantando de Alí Primera el gor-
do José Luis Bermúdez, de Lagunillas pa’l mundo. De Bachaquero.

Como dice la canción: busca el obrero en la fábrica. ¡Búscalo! 
Ministro Castro Soteldo, ministro Medina, ministro Zerpa, busca el 
obrero en la fábrica; ministro Tareck El Aissami busca el obrero en 
la fábrica, ministro William Contreras busca el obrero en la fábrica.  

Vamos en la alianza profunda, con la capacidad productiva, con 
el ser bueno de la clase obrera.

Asistentes ¡No soy patrón, ni quiero ser, yo soy obrero con Maduro 
al poder!

Presidente Nicolás Maduro Una pregunta. ¿Esas consignas uste-
des las piensan antes de venir pa’ acá?

Asistentes ¡Nooo!

Presidente Nicolás Maduro ¿Las sacan aquí en caliente?

Bueno, vamos a tener que abrir un concurso nacional de consig-
nas. Y yo creo que las ganarían ustedes, pues, de calle.

Yo era así también cuando éramos muy jovencitos. Tú sabes 
quién era bueno para hacer consignas así jocosas, Vladimir 
Villegas, ¿te acuerdas, Alexis? Vladimir siempre fue inteligente, 
jocoso para inventar consignas de calle y cosas, entonces nos llevá-
bamos en un cuadernito así cinco o seis consignas a las calles, a las 
marchas, y nosotros íbamos imponiendo el ritmo, el baile, la cosa, 
la consigna. Me acuerdo mucho porque yo también fui consignero 
así, soy consignero todavía. 

Entonces ¿Diálogo, entendimiento? Sí estoy de acuerdo. Diá-
logo y entendimiento con los sectores empresariales voy a insistir 
una y un millón de veces, pero a Dios rogando y con la clase obrera 
obrando, produciendo, trabajando; a Dios rogando y con la clase 
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obrera revolucionando hacia el futuro. Es lo que yo llamo el plan 
B. Los que están en el equipo económico, no voy a revelar secretos, 
pero saben qué es el plan B. ¡B, B, B! “B”, de bolivariano puede ser. O 
“B” de bolchevique también, también por ejemplo.

Yo estoy de acuerdo con todo eso, diálogo y entendimien-
to, pero con cumplimiento; diálogo y entendimiento, pero con 
cumplimiento.

Yo lo digo, en el modelo productivo bolivariano no sobra nadie, 
yo no creo en excluir a nadie; al contrario, el que exista y produzca 
que se fortalezca, respetando las leyes, las reglas, las normas labo-
rales, el respeto a la clase obrera, y comprometiéndose con el de-
sarrollo económico del país. ¡Muy bien! ¡Está bien! Pero es como el 
cuento de Caperucita Roja, pues, ten cuidado, ten mucho cuidado, 
no terminemos como la Caperucita Roja nosotros. Está bien, yo soy 
un hombre de palabra, y cuando empeño la palabra creo en lo que 
se acuerda en la mesa, siempre. Y no seré nunca el que rompa, ja-
más el que rompa acuerdos surgidos del diálogo, de la palabra, de 
la dialéctica diaria. Y soy un hombre flexible, porque vengo edu-
cado de las bases sindicales, del debate diario, y sé lo que es un 
acuerdo, una negociación, sé lo que es ceder en posiciones por el 
bien colectivo.

“en el modelo productivo bolivariano no sobra nadie, yo no creo 
en excluir a nadie; al contrario, el que exista y produzca que se 
fortalezca, respetando las leyes, las reglas, las normas laborales”.

Compañeros que me conocen, Guillermo Hidalgo, que está aquí. 
Guillermo Hidalgo era mi jefe sindical cuando yo llegué al Metro de 
Caracas, al metrobús. Guillermé le decíamos. Aquella generación 
del 90, 91, 92. Ya han pasado años, ¿verdad?, ya han pasado 25, 26 
años. Somos igualitos, un poquito aquí, unas canitas nos han salido. 

Yo vengo de la escuela, yo no vengo de la escuela de la oligar-
quía, de la mentira, del negociado. Yo no vengo de la escuela del 
autoritarismo, del fascismo de la derecha. Yo vengo de la escuela 
de la izquierda, aunque la revolución va mucho más allá de la iz-
quierda, yo me defino como bolivariano, chavista, revolucionario, 
socialista; mucho más que de izquierda.

   
La izquierda es una limitación histórica, su definición, así lo 

creo. Sin lugar a dudas somos de izquierda, pero es una limitación 
quedarse en esa definición, y es un error histórico que no debemos 
cometer, porque Chávez nunca lo cometió, la revolución va  más 
allá de la izquierda, mucho más allá de la izquierda, va a la búsque-
da de las corrientes revolucionarias, antiimperialistas, patrióticas 
que están anidadas en el pueblo. Y ahí está la definición de Revolu-
ción bolivariana, chavista, antiimperialista, socialista, cristiana; va 
mucho más allá ¿verdad?, mucho más. Abre los brazos y construye 
una nueva identidad, ¿verdad?, construye una nueva identidad por 
aquí, y por aquí. Es muy importante la definición, que nadie caiga 
en errores, infantilismos de izquierda, no estamos para errores e in-

fantilismos de izquierda, vamos a cumplir el próximo 2 de febrero 
20 años en el poder el Movimiento Bolivariano Revolucionario 200. 
¡‘Na guará! El ciclo más largo revolucionario de la historia republi-
cana de Venezuela.     

Estamos en etapa de madurez, una revolución chavista en una 
etapa de madurez. 

¿Por qué ustedes se ríen?, que es verdad. Chavismo maduro se 
llama. Chavismo maduro. 

Entonces, queridos compatriotas, vayamos, miren, esto es 
mucho trabajo, el tallado, ir por fases, y el que se equivoque está 
dada la orden, Piñate, el que quiera abandonar una empresa, el 
que quiera burlar a los trabajadores, con la ley en la mano y la 
Constitución, empresa abandonada, empresa recuperada por la 
clase obrera productiva, con la Constitución, con las leyes, con los 
reglamentos, con la legalidad interna del país.  

Con la ley todo se puede. Lo que no se puede es dejar perder una 
empresa. Esto es muy importante, compañeros, muy importante.

Así que yo he visto las propuestas que ustedes han traído. Aquí 
están las propuestas, verdaderamente creo que es el momento, mi-
nistros, de dar un paso adelante. Yo he revisado las propuestas fun-
damentales que ustedes han traído de micro misiones socialistas 
productivas, he revisado lo que es un manual, que ustedes mismos 
han escrito, de todos los pasos que hay que llevar adelante para la 
instalación del modelo de gestión empresarial socialista. Estoy de 
acuerdo, compañera vicepresidenta Delcy, compañero Tareck, es-
toy de acuerdo en organizar y en proceder a construir un sector so-
cialista en toda la economía comunal estatal y en toda la economía 
socialista que ha surgido en el país, un poderoso sector socialista. 

“estoy de acuerdo en organizar y en proceder a construir

un sector socialista en toda la economía comunal estatal

y en toda la economía socialista que Ha surgido en el país”.

Con sus cualidades específicas. Y comenzar el desarrollo de la 
propuesta de modelo de gestión empresarial socialista que está 
emanando del congreso constituyente, estoy de acuerdo y apruebo 
el nuevo modelo de gestión empresarial socialista de gestión pro-
ductiva eficiente, con la participación protagónica de los trabaja-
dores y las trabajadoras propuesto por el Congreso Constituyente 
de los Trabajadores, lo apruebo como Presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela. ¡Aprobado! 

Y además los felicito, los felicito y las felicito por la tabla resumen 
del modelo de gestión empresarial para su aplicación práctica, la 
tabla resumen, lo que son las máximas, los fundamentos y lo que 
tiene que ver con el manual, así lo califico yo, el manual de insta-
lación práctica del modelo de gestión empresarial socialista en las 
micro misiones que me proponen, y yo digo, trabajando con las dos 



14   

manos vamos instalando en los modelos en las micro misiones con 
mucha supervisión, con mucho seguimiento diario y búsqueda de 
resultados concretos, y vamos también reestructurando, ministro 
Tareck, reestructurando a fondo todo el modelo de gestión empre-
sarial y organizativo de todas las empresas en manos del Estado, 
todas, una reestructuración total bajo la nueva visión propuesta en 
el Congreso Constituyente de la Clase Obrera.  

Ellos lo llaman, aquí está, ellos lo llaman, me gusta el nombre, 
es un manual, o pretende ser un manual, lo llaman “El paso a paso 
para la implantación del modelo empresarial de gestión socialista”. 
Esto está bello. Yo con mi documento me comprometo ante uste-
des, con mi firma aprobado en todas sus partes, entregárselo como 
orden de operaciones a los ministros y ministras del gabinete para 
la economía, esto es de obligatorio cumplimiento, el paso a paso, 
yo me puse a estudiar el paso a paso. 

Aquí proponen diez pasos para la implantación del nuevo mo-
delo de gestión empresarial socialista en función siempre de la 
producción, en función siempre de los costos adecuados, de la in-
versión adecuada, mira aquí están los conceptos Ricardo Menéndez, 
tú que eres estudioso de los conceptos, aquí están los conceptos ca-
maradas y la búsqueda de resultados productivos, porque para qué 
es una empresa industrial, para producir un bien o un servicio, no 
para producir obreros, como es el error que  hemos cometido casi 
en todas las empresas, vamos a ser autocríticos, la autocrítica debe 
servir para la conciencia y para la rectificación inmediata. Empresa 
equis, cuando ve los resultados tenía 100 trabajadores y ahora tiene 
500 o mil, yo sé que es así y, peor, baja la producción, la productivi-
dad y aumentan los costos, ¿eso es socialismo? 

Asistentes ¡Nooo!

Presidente Nicolás Maduro Yo no sé cómo calificarlo porque tam-
poco es capitalismo, capitalismo de Estado quizás, cómo se llama 
cuando un cuerpo se va quedando así, eso es degeneración, de-
generación del esfuerzo socialista, del esfuerzo productivo, lo que 
debe hacer una empresa es fijarse, con métodos heroicos, el lo-
gro de sus metas productivas y si yo produzco leche, debo llevar 
la producción de leche al 150% porque este pueblo y estos niños 
venezolanos necesitan la leche producida en Venezuela 100%, por 
ejemplo, for example, como dicen.

Así que yo apruebo, señora Vicepresidenta, señor Tareck El 
Aissami, apruebo todo este documento, pero de manera especial 
apruebo el manual del paso a paso. ¿Qué haría yo inmediatamen-
te? Un gabinete económico y citaría a los cuadros principales que 
elaboraron este documento para perfeccionar el paso a paso y con-
vertirlo en el manual de transformación socialista del sistema de 
gestión empresarial del Estado y del socialismo venezolano.

Por eso les decía que por primera vez veo documentos con con-
creción desde la práctica, desde la praxis para la construcción del 

socialismo verdadero, el socialismo nuestro; en ese sentido ustedes 
hacen un conjunto de propuestas de creación de las micro misio-
nes productivas, tomando el concepto creado por el comandan-
te Hugo Chávez de la micro misión, micro misión, como dice su 
nombre, es una misión específica para una empresa o un tema a 
resolver específico, aquí están proponiendo ustedes, hasta donde 
yo pude estudiar, recibir del informe, están proponiendo seis mi-
cro misiones, seis micro misiones específicas, yo estoy de acuerdo, 
me imagino que ustedes lo han pensado bien por la prioridad, la 
importancia del país, la micro misión primera, ministro, mayor ge-
neral y camarada Manuel Quevedo, la micro misión primera, para 
la producción y distribución del petróleo, gestionado por los traba-
jadores y trabajadoras estructurados orgánicamente en torno a las 
Brigadas de Operaciones de Producción Socialista, los BOPS, con 
el objetivo de adelantar un programa de reactivación de pozos pro-
ductivos petroleros paralizados en el estado Zulia, aprobada esta 
micro misión primera, de inmediato. 

Es un proyecto mío, presidencial y pido la máxima atención a 
este proyecto. Compañero ministro Jorge Márquez, ministro de la 
Presidencia, tome nota, tome nota, este es un proyecto mío, las mi-
cro misiones que estoy definiendo son mías y los ministros las ga-
rantizan, pero son de carácter presidencial, las primeras seis micro 
misiones del Congreso Constituyente les doy rango presidencial y 
las asumo como mías.

Primera micro misión, aprobada. La segunda micro misión re-
cuperadora, Micro Misión del Eje Refinador Paraguaná para ges-
tionar la plena autonomía y soberanía en cuanto a combustibles y 
lubricantes, aprobada también esta segunda micro misión del Eje 
Refinador Paraguaná, se establezca el equipo especial de la micro 
misión y depende de mí directamente y usted lo dirige, pero me 
rinde cuentas directamente a mí, porque el modelo de gestión que 
vamos a instalar va a ser el ejemplo para el avance en el resto del 
modelo de gestión empresarial del país, va a permitir transformar 
todo el modelo de gestión empresarial en función de la eficiencia, 
la eficacia, la productividad, la capacidad productiva, la satisfac-
ción de las necesidades nacionales, las necesidades de nuestro 
pueblo, verdad. 

Continuamos, la tercera micro misión, Tareck El Aissami, que 
propone el Congreso Constituyente y yo procedo a aprobar es la 
Micro Misión Aluminio, Hierro, Acero 100%, que permita poner 
en total funcionamiento todas las cadenas productivas, aprobado, 
avanzar, avanzar, vencer, vencer. 

La cuarta micro misión que me proponen, ciudadano Manuel 
Quevedo, la cuarta misión es la micro misión, miren cómo la han 
llamado, la Micro Misión Milagro Petroquímico, para el desarrollo 
de la dimensión Pymes Nacional a través de un plan integral de ex-
tracción, transporte y fraccionamiento del gas buscando relaciones 
de sinergia entre Pdvsa y Pequiven, estamos en sintonía perfecta, 
petróleo, petroquímica, gas, hierro, aluminio, ahí vamos, faltaría la 
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micro misión oro, para producir más oro, la micro misión diaman-
te, para producir más diamantes, que le produce riqueza rápida y 
en efectivo al país, rápido y en efectivo.

La quinta micro misión, compañeros, compañeras, es la Micro 
Misión para la producción de lácteos y cereales del Programa de 
Alimentación Escolar, PAE, con proyección a los CLAP, aprobada, y 
el padrino de esta micro misión es usted, ustedes dos, Castro Sotel-
do y Eduardo Medina desde ya, pero esto son micro misión presi-
dencial; Luis Medina, perdón, Luis Eduardo.

Pero son presidenciales, Jorge Márquez, aquí los reportes, cada 
48 horas del funcionamiento de estas micro misiones desde ya, 
porque en esto, con estas propuestas prácticas de ustedes nos esta-
mos jugando el destino de un proyecto socialista que es esperanza 
para millones en Venezuela y en el mundo, el destino de la revolu-
ción socialista fundada por  nuestro comandante Chávez. 

Y la sexta micro misión, que ya explicaba Oswaldo, es la Micro 
Misión para la producción de artículos de aseo personal e higie-
ne del hogar para ser distribuidos a través de los CLAP, Dios San-
to que estás en los cielos, aprobadooo. Cuánto he insistido yo en 
este tema; igualmente Tareck El Aissami, encargado de esta micro 
misión.

Ahí les estoy regalando las soluciones, aquí van las soluciones 
de lo que el país necesita en su nueva estructura, las soluciones no 
van a venir de la vieja burguesía, de la vieja oligarquía que saqueó 
el país y se chupó todos los dólares y ahora nos quiere chupar otra 
vez, nos quiere chupar hasta la última gota de sangre y son insacia-
bles y después salen diciendo que ellos son los gerentes modernos; 
son los gerentes modernos, arregladitos, bien bonitos y perfuma-
ditos, son muy modernos pero son como Drácula, chupan y chu-
pan y chupan en dólares, en bolívares, en productos, en vida, en 

salarios de los trabajadores, ese es el destino. Yo apruebo estas seis 
micro misiones y las activo el día de hoy en este proceso de debate y 
acción del Congreso Constituyente de la Clase Obrera venezolana, 
tengo gran fe en que esto sea así. 

Tengo gran fe y les pido todo el apoyo; igualmente me han pro-
puesto, yo creo que es la séptima, verdad, micro misión, me la han 
propuesto aquí, aunque creo que Oswaldo no habló de esto, se tra-
ta, vamos paso a paso, vamos a ser exitosos en esto y en un mes 
vemos el éxito, en dos meses vemos logros, en tres meses vemos 
los avances y asimismo, mira, de manera automática los métodos 
empresariales, los métodos de gestión, los métodos de gerencia, la 
estructura organizativa, el aprendizaje nos va a ir llevando a mejo-
rar, a impactar las otras áreas, todas las demás áreas económicas- 
productivas, todas las demás áreas estructurales de la sociedad. En 
séptimo lugar marcaría yo, Vicepresidenta, que me lo proponen 
aquí, en el documento central y me lo proponen en el documento 
de decisiones, se trata de la propuesta para una Micro Misión para 
la recuperación de la Planta de Semillas del ALBA que está en el 
estado Yaracuy.

Recuperación y funcionamiento, le entrego a Castro Soteldo esta 
tarea inmediata, central y además tiene que ver con un elemento 
estratégico en el proceso de soberanía alimentaria; la soberanía 
alimentaria sólo se puede lograr si somos soberanos en semillas y 
hemos avanzado, pero todavía falta mucho por hacer. Igualmente 
ustedes han propuesto para todo el tema, estoy de acuerdo, y en-
cargo al compañero Eduardo Piñate su implementación para los 
abusos laborales que ha habido, para las denuncias que ustedes 
han hecho, que se conforme una Fiscalía de los Derechos Labora-
les, estoy de acuerdo, aprobado, justicia obrera. 

Asistente ¡Justicia, justicia, justicia! ¡Justicia, justicia, justicia! ¡Justi-
cia, justicia, justicia!
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Presidente Nicolás Maduro Justicia, esto ustedes lo ven, una pre-
gunta que hago, ¿con la Fiscalía General de la República?

Asistentes ¡Síiii!

Presidente Nicolás Maduro Correcto, bueno, pidan una reunión 
inmediata con la constituyente y con el fiscal general Tarek William 
Saab, para que establezcan la instancia inmediata, compañero 
Eduardo Piñate, y se establezca, de acuerdo a la decisión del Poder 
Ciudadano y del poder constituyente lo que pudiera ser, segura-
mente, una Fiscalía Nacional Especial para los Derechos de la Cla-
se Obrera, que actúe de oficio de manera directa, estoy de acuerdo.

Yo les pido entonces ayuda en dos temas, así como yo tomo no-
tas, estudio y tomo decisiones de las propuestas que ustedes traen, 
yo les pido que tomen notas y sean incansables en el logro de estos 
dos temas que les voy a pedir; la próxima semana estoy estiman-
do la activación del Plan de los Nuevos Precios de la Gasolina y el 
Subsidio Directo a los venezolanos en el tema de la gasolina, yo es-
toy estudiando a fondo, le pido que elijan una comisión de unos 20 
compañeros conocedores del tema para poder exponerles las op-
ciones que tenemos, le he pedido a comunas que haga lo mismo, 
quiero consultar a las bases de nuestros líderes y lideresas de todo 
el país las fórmulas, las opciones que tenemos, estamos estudian-
do la fórmula para acabar con el contrabando de gasolina que hay, 
el robo de casi 18 mil millones de dólares, dicen, como techo, una 
guará, y establecer un sistema de precios que cubra los costos de 
la gasolina, que los cubra y de venta a precio internacional, es un 
sistema de subsidio directo, tiene distintas modalidades que las es-
toy estudiando, cuando ya estén bien consultadas y maceradas las 
voy a explicar al país para activarlas, las vamos activar de manera 
progresiva, de la frontera al resto del país para ir probando, perfec-
cionando, mejorando.

“estoy estimando la activación del plan de los nuevos

precios de la gasolina y el subsidio directo a los venezolanos

en el tema de la gasolina”.

En estas semanas que han pasado hemos puesto en funciona-
miento el Sistema de Biopago, usted puede pagar con su Carnet de 
la Patria para recibir el subsidio, me imagino que algunos de uste-
des se habrán sacado el Carnet de la Patria, verdad.

¿Algunos?

Asistentes ¡Todos!

Presidente Nicolás Maduro Pele por su carnet pues, el Carnet de 
la Patria para recibir el apoyo, la protección social, la seguridad so-
cial, los subsidios directos, la eficiencia en el subsidio directo, es 
impresionante, 18 millones 500 mil venezolanos y venezolanas tie-
nen el Carnet de la Patria, eso es impresionante, ahora, fíjense uste-
des compañeros, compañeras, ya se ha establecido el sistema pues 

para echar gasolina, está el aparatico, mete el carnet, la huella dac-
tilar y se activa el sistema, viene el pico, echa su gasolina y le cobra, 
ya el sistema está probado, necesitábamos probarlo bien, instalarlo 
porque es un nuevo sistema y todo, y funcionando además, porque 
todo lo que estoy haciendo en relación a la gasolina es para evitar 
que nos sigan robando la gasolina hacia Colombia y todo este di-
nero invertirlo en el desarrollo nacional de Venezuela, todo eso y el 
resto donde nos roban la gasolina, pero la gran masa de gasolina se 
la llevan pa’ Colombia, las lacras, las mafias.

Yo voy activar el nuevo sistema, necesitábamos consultarlo con 
la clase obrera a fondo, con las bases si es posible, en las fábricas; 
miren compañeros, estas son las opciones, qué les parece y deba-
tirlo en la base, verdad, pero también voy activar las estaciones de 
gasolina internacionales que van a cobrar a precio internacional 
subsidiado para venderle gasolina a los colombianos, directo yo, 
nosotros, perdón, estación de gasolina en San Antonio del Táchira 
y ahí pueden venir con sus carros desde Cúcuta y echan gasolina 
a precio internacional más barato, subsidiado por Venezuela para 
cortar el contrabando.

Ese es un sistema de gasolineras que se instaló por órdenes del 
comandante Chávez desde aquella época y yo lo hago porque sé la 
inmensa presión social que hay del lado de Colombia y son pobla-
ciones, bueno, muy permeadas, la venezolana, la colombiana muy 
unidas, yo le he propuesto al gobierno de Colombia, al gobierno ac-
tual que nombre un delegado, un representante para hablar sobre 
estos temas en función de una política de subsidios y de atención 
a la población venezolana en la frontera y estoy esperando la res-
puesta del presidente Iván Duque, estoy listo y dispuesto para una 
política de subsidios y de apoyo, estoy listo, si es que el imperialis-
mo norteamericano le da el permiso al gobierno de Colombia de 
hablar por teléfono con el gobierno de Venezuela, de reunirse con 
el gobierno de Venezuela, porque le han dado la orden cero diálo-
go, cero relación y tenemos responsabilidades de Estado señor Iván 
Duque, usted es Presidente de Colombia, tiene responsabilidades 
de Estado con millones de colombianos en la frontera y está obliga-
do a hablar con el gobierno de Venezuela, está obligado.

 
Usted con su ideología, yo la respeto, no la comparto, usted es 

uribista, yo soy chavista, usted es capitalista, yo soy socialista, usted 
es pro-santanderiano, yo soy bolivariano, allá usted, pero usted es 
Presidente de Colombia y yo soy Presidente de la República Boliva-
riana de Venezuela, así de sencillo. 

Estamos obligados a hablar y a buscar soluciones para el pueblo 
de la frontera, estamos obligados.

Ahora, lo que yo iba a pedirle a ustedes era el apoyo para ir es-
tableciendo la política correcta que vamos a ir implementando y 
construyendo, el precio de la gasolina, verdad; ahora, y la política 
de transporte público, yo amerito, Wills, tú eres el Presidente de la 
Central de Trabajadores verdad.
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Presidente de la Central Bolivariana de Trabajadores, Wills 
Rangel Sí.

Presidente Nicolás Maduro Sí ¿seguro? ¿Ustedes tienen compa-
ñeros del transporte público afiliados a la Central Sindical? es una 
federación, bueno yo les pido que colaboren más aún con la Vice-
presidenta Ejecutiva para, junto a los trabajadores del transporte, 
mis colegas, yo soy autobusero, por eso es que no me quiere la oli-
garquía de Colombia ni me quiere Donald Trump, porque no soy 
magnate, no soy multimillonario ni lo quiero ser, estoy orgulloso 
de ser autobusero, trabajador del volante, Presidente obrero de la 
Patria, estoy orgulloso de eso, muy orgulloso.

Y sólo en revolución es posible que un conductor de autobús, re-
volucionario, por mandato del comandante Chávez sea Presidente 
Constitucional, una guará, una guará.

Asistentes Consigna ¡Maduro, pa’lante, llevas el volante! ¡Maduro, 
pa’lante, llevas el volante! ¡Maduro, pa’lante, llevas el volante!

Presidente Nicolás Maduro Entonces yo les pido que me ayuden 
para establecer para la primera etapa de la nueva política de pre-
cios de la gasolina las medidas correctas para el transporte público; 
yo no quiero que suba el transporte, es lo primero, yo quiero que 
sigan cobrando su bolivita, verdad, ¿No, no lo cobran? 

Asistentes ¡Nooo!

Presidente Nicolás Maduro ¿Dónde no lo cobran, ah?

¿Qué es eso así? Viste, eso no lo sabía yo, ¿dónde es eso?

Bueno, hay que ir al chequeo de eso porque nosotros estamos 
subvencionando toda la gasolina para que haya respeto a los pre-
cios del transporte, el pueblo debe exigir respeto a los precios del 
transporte y el gobierno debe exigir respeto y tomar las medidas 
correctivas, legales para el precio del transporte, hay que tomar las 
medidas correctivas. 

Porque yo lo primero que pienso, primer esquema era subven-
cionar todo en la primera etapa para que no aumente el precio del 
transporte, eso es lo primero que tengo en mi mente, por eso les pido 
el apoyo, porque ha habido un proceso raro de descomposición en el 
sector transporte, ya no es el viejo sector transporte que conocimos, 
entonces tenemos que hacer un plan porque ante cada problema 
una solución, candelita que se prende, candelita que se apaga, en-
tonces yo necesito, fíjense usted, ah, y más aún, más aún, necesito 
un plan para la transformación del transporte público nacional, mu-
nicipio por municipio y tomemos como base este paso que vamos a 
dar para ir a una transformación porque yo he visto mil cosas y veo 
todos los días, veo todos los días cómo le quitan el carrito por puesto 
a la gente, cómo hacen pasar trabajo a la gente, cómo le cortan las 
rutas, cómo no cumplen, y el sector transporte tiene que cumplir. 

“Necesito un plan para la transformación del transporte público 
nacional, municipio por municipio”.

Yo le hago un llamado al sector transporte a cumplir con el pue-
blo, ustedes son transportistas para servir al pueblo, no para servir-
se ustedes, compañeros del transporte, camaradas del transporte.

Entonces fíjense ustedes cómo avanzamos en algunos temas,  
y otros temas se nos quedan rezagados, no podemos dejar que se 
nos queden rezagados, están ahí, miren, rápido, las alertas hay que 
prenderlas a tiempo para salir a corregir a tiempo.

Nosotros necesitamos una sociedad estable en funcionamiento, 
y acabar con todos los mecanismos de la guerra económica, sea 
local, municipal, regional o nacional, y con todos los mecanismos 
de la economía criminal que anda por ahí.

El que no pueda que entregue, compadre, el que no pueda que 
entregue y se dedique a otra cosa, a sembrar yuca si quiere, a sem-
brar papa.

Pero el que no pueda que entregue. Vamos a apoyarnos en el 
poder comunal, ustedes no hablan de un Estado comunal, vamos 
a buscar a las comunas, así como dice Alí, busca el obrero en la 
fábrica, busca la comuna en el barrio y establezcamos un sistema 
comunal de transporte público. Vamos a trabajar ese tema, vamos 
a reenfocarlo, Vicepresidenta. Fíjense, nosotros tuvimos una reu-
nión ayer de casi cinco horas hasta la madrugada, revisando todos 
estos temas, y por pura intuición, por pura intuición, digo intuición 
hoy por la denuncia de ustedes, vimos estas irregularidades, nece-
sitamos un nuevo sistema de transporte público nacional, transfor-
marlo, en manos de las comunas, de los trabajadores verdaderos.  

  
Está la Gran Misión Transporte Socialista. Claro, en lo local. Pero 

está la gran misión y la preparación. Yo diría que sobre el eje de 
la gran misión, me decía el ministro Hipólito Abreu hoy, que era 
el lanzamiento, convertir la Misión Transporte en una gran misión 
que ubique todos estos ejes de cambios y transformaciones que ne-
cesita el transporte público a nivel nacional. 

Entonces por eso yo les pedía, fíjense, lo traigo aquí anotado, 
una tarea, un tema vital que necesito la ayuda del Congreso Cons-
tituyente de la Clase Obrera, y es en el tema del transporte. Sólo la 
clase obrera puede transformar el sistema del transporte público, 
junto a las comunas. 

¿Me van a ayudar?  
 

Asistentes ¡Síiii!

Presidente Nicolás Maduro ¿Quién tiene propuestas? Bueno, yo 
encargo al equipo económico, pero a la vicepresidenta ejecutiva 
para una reunión inmediata con ustedes para escuchar las pro-
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puestas concretas de soluciones de la Gran Misión en el marco de 
la Gran Misión Socialista del Transporte.

Y en segundo lugar yo les pido, ya para terminar, apoyo especial 
en el marco del Programa de Recuperación, Crecimiento y Prospe-
ridad, apoyo especial al Plan de Ahorro en Petro y al Plan de Aho-
rro en Oro, yo quiero más, más, ha ido avanzando, pero de verdad 
creo que a esta altura, hoy es 11 de octubre, ¿verdad?, a esta altura 
es necesario, compañero Jorge Rodríguez, ministro de Comunica-
ción, es necesario visibilizar públicamente el Plan de Ahorro en 
Oro como gran oportunidad para cuidar los aguinaldos de este año, 
protegerlos, ponerlos a buen resguardo, más allá de los gastos que 
cada quien haga. 

Yo le digo a los trabajadores y trabajadoras del país, yo les ofrez-
co el Plan de Ahorro en Oro, único en el mundo, y el Plan de Ahorro 
en Petro para que protejan parte de los aguinaldos que van a empe-
zar a cobrar a partir del mes de noviembre. Aguinaldos con nueva 
tabla en Petro, con nueva tabla salarial anclada en Petro. 

Esto es muy importante, porque además esa masa de ahorro 
monetario la podemos convertir algo así como en una gran caja de 
ahorro nacional para proyectos familiares, para proyectos de los 
trabajadores. Yo les hice un llamado a las cajas de ahorro, todas las 
cajas de ahorro me dijeron que sí, pero no he visto ni un bolívar. “Sí, 
sí, sí, estamos de acuerdo, vamos a comprar certificados”. Pregunté 
el balance y no le he visto la cara a las cajas de ahorro, compadre. 
Algo ha fallado. El que firma el cheque no llega, se enfermó...  

Asistente Hay que revisarlas, Presidente, las cajas de ahorro hay 
que revisarlas.

Presidente Nicolás Maduro Bueno, ese es otro tema, no lo vamos 
a tratar ahorita aquí. Esa es su lucha, no me metan en todas las lu-
chas a mí, porque sino imagínate me van a reventar. Esa es la ba-
talla de ustedes, que no funciona la caja de ahorro en su empresa 
destituyan al presidente y elijan uno nuevo. Es así ¿no?

Ahora, fíjense ustedes, yo les hago un llamado en cadena nacio-
nal de radio y televisión a todas las cajas de ahorro del país que 
se comprometieron conmigo, que me dieron el sí, que me den su 
amor; si me dijeron que sí, concreto. Plan de Ahorro en Oro.

Díganme ustedes un lugar en el mundo donde un Presidente sa-
que un plan de ahorro en oro para proteger el salario, para proteger 
los ahorros, para proteger los aguinaldos de los trabajadores. ¿Dón-
de? Sólo en Venezuela. Y Plan de Ahorro en Petro. 

Joselit, hay que hacer más propaganda, hay que difundir los be-
neficios del Petro, los logros del Petro, las oportunidades del Petro.

Tareck El Aissami, yo los encargo a ustedes, estamos a 10 de oc-
tubre, 11 de octubre, 11 de octubre —están atentos a todo lo que 

yo digo ¿no?—, estamos a 11 de octubre, dentro de un mes empe-
zamos a pagar aguinaldos a todos los trabadores del país, porque 
vamos a tener unas navidades felices, tengo preparados planes es-
peciales para las navidades felices del pueblo de Venezuela. Este 
año va a ser una Navidad especial, bella, alegre. 

   
Y yo llamo para unas navidades felices al Plan de Ahorro en Oro 

y en Petro. 
¿Me van a apoyar?

Asistentes ¡Síiii!

Presidente Nicolás Maduro Bueno, compañeros, gracias por este 
Congreso Constituyente, hemos tomado grandes decisiones y siga-
mos avanzando con fe en la Patria, con fe en el futuro y con amor a 
Venezuela.

¡Que viva la clase obrera venezolana!

Asistentes ¡Que viva!

Presidente Nicolás Maduro ¡Que viva el Congreso Constituyente!

Asistentes ¡Que viva!

Presidente Nicolás Maduro ¡Que viva la Patria!

Asistentes ¡Que viva!

Presidente Nicolás Maduro Y digamos con amor: ¡Hasta la victoria 
siempre, Venezuela!
Asistentes ¡Venceremos!

Presidente Nicolás Maduro Venceremos. Gracias, Venezuela, bue-
nas noches a todos y a todas.
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